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新华社巴黎11月30日专电 据总部
位于巴黎的联合国教科文组织消息，刚
刚在印度尼西亚巴厘岛落下帷幕的保护
非物质文化遗产政府间委员会第六次会
议，批准了一批新的世界非物质文化遗
产项目。

本次会议为期一周，29日结束，其间
讨论了全球 80 多个申报项目。最终，中

国皮影戏、葡萄牙传统民歌“法多”、墨西
哥“流浪音乐”、法国传统马术和韩国传统
武术跆跟等来自16个国家的19个项目被
列入“人类非物质文化遗产代表作名录”；
中国东北地区赫哲族独特说唱艺术“伊玛
堪”和阿联酋传统编织技艺“萨杜”等 11
个项目被列入“急需保护的人类非物质文
化遗产名录”；比利时的保护佛兰德传统

游戏等5个项目被列入“优秀实践名册”。
根据联合国教科文组织的数据，目前

全球已有 70个国家的 232个项目被列入
代表作名录；10个国家的 27个项目被列
入急需保护名录；8 个项目被列入“优秀
实践名册”。

保护非物质文化遗产政府间委员会
隶属于联合国教科文组织，其成员由来自

联合国教科文组织24个会员国的12名代
表组成。该委员会每年召开评审大会，审
议由《保护非物质文化遗产公约》缔约国
提交的申遗项目。目前，已有 139个国家
批准了这一公约。

保护非物质文化遗产政府间委员会
第七次会议将于 2012年在加勒比岛国格
林纳达举行。

★中国皮影戏被列入“人类非物质文化遗产代表作名录”
★中国东北地区赫哲族独特说唱艺术“伊玛堪”被列入“急需保护的人类非物质文化遗产名录”

世界非遗项目增添新成员 新华社北京11月30日专电 中国棋院消息，中国棋手檀
啸五段 30日在韩国釜山进行的第 13届农心辛拉面杯世界围
棋团体锦标赛（简称三国围棋擂台赛）上，执黑中盘战胜日本
副帅结城聪九段。

谈笑之间，这位18岁的新锐在本次三国擂台赛上已经赢
得四连胜，他的连胜奖金也增加到 2000万韩元（约合 11.2万
元人民币）。

尽管只有 18 岁，檀啸已经是国内等级分排名第三的高
手，古力、孔杰、朴文垚这些世界冠军都被他抛在身后。

此役过后，日本队依然一胜难求，只剩下山下敬吾九段一
个“光杆司令”。韩国队还有李昌镐九段、元晟溱九段和金志
锡七段三员大将，估计12月1日登台攻擂的将是金志锡。

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省球类运动管理中心获
悉，河南女排前国手王婷，将在2011～2012赛季全国女排联赛
中，加盟广东恒大女排。这将成为河南女排与恒大女排“喜联
姻”的见证，同时这也将迈出两队深度合作的第一步。

王婷今年28岁，身高1.90米，司职副攻，这位老将是河南
女排不可或缺的人物，她技术稳定，经验丰富，快球和拦网颇
具实力，曾在2004年和2005年连续两年入选国家队。恒大女
排的主教练是赫赫有名的郎平，这支中国女子排坛新军在“铁
榔头”的带领下，上赛季勇夺全国女子排球联赛A组亚军。尽
管首次参加A组联赛便获得亚军，但郎平对于球队取得的成
绩并不满意。为了能在新赛季联赛中摘得桂冠，郎平和她的
团队“招兵买马”，为恒大女排补充了不少强援，其中既有去年
世界杯MVP、意大利队主攻手科斯塔格兰德，也有原来八一
队老将王丽娜、赵云，而河南女排老国手王婷的加盟，正好可
以弥补恒大女排副攻不足的弱点。

省球类运动管理中心副主任程慎修告诉记者，今年10月
份，郎平曾带队来郑“造访”过河南女排。经过坦诚交流，恒大
女排与河南女排建立了合作关系。“恒大女排与我们会有彼此
间的队员交流，而这些只是双方合作的第一步。”程慎修如是
说，“第二步，我们的年轻选手也将有机会到恒大女排训练，打
比赛，进一步提高水平，这对我们以后备战全运会很有帮助。”

河南女排副攻手王婷
新赛季身披恒大战袍

本报讯（记者 李颖）郑州的动漫明星“小樱
桃”长大了！虽然只有短短的 11年，小樱桃完成
了从杂志到公司再到集团的三级跳。记者昨日获
悉，经河南工商局批准，河南小樱桃动漫集团正式
成立，这也是国内首家跨地区、跨行业、跨媒体、跨
所有制的省级动漫集团。

河南小樱桃动漫集团是由 5家公司（河南小
樱桃动漫集团有限公司、郑州小樱桃杂志社有限
公司、佛山小樱桃动漫饮料公司、河南动漫报业股
份有限公司、郑州大有动漫产业公司）、一刊（《小
樱桃》）、一报（《动漫报》）、一基地（国家动漫产业
发展基地河南基地）、两协会（河南省动漫产业协
会、河南省漫画家协会）组成的动漫产业集群，依
托河南小樱桃动漫集团有限公司及其控股参股企
业，着力打造动画、漫画、出版物、消费品、国家动
漫基地等5大板块业务，构建起互为支撑、协同发
展的产业格局。

河南小樱桃动漫集团的成立是加快河南动漫
产业规模化、集约化、集团化发展的有益尝试，对
促进中原经济区动漫产业资源共享和深度整合，
凸显河南动漫在全国的重要地位和作用，促进新
兴文化业态快速发展具有重要的意义。同时，对
增强发展合力，改造提升传统文化产业，调整河南
省文化产业结构，加快华夏历史文明传承区建设
具有重要的作用。

据河南小樱桃动漫集团董事长、省动漫产业协
会会长张国晓介绍，“十二五”期间，小樱桃动漫集
团将承担中原文化振兴动漫工程、动漫传媒振兴工
程、国家动漫产业发展基地（河南基地）、动漫衍生
品产业园、河南动漫学院等重点动漫项目的投融资
和建设任务，以深挖中原历史文化资源作为重要抓
手，陆续推出一批动漫精品，到“十二五”末期，集团
年动画片产量将达2万分钟，并实现全媒体传播、
全产业链运营，进入全国动漫产业第一方阵。

每天下午课后，在二七区传统足球
学校春晖小学足球场上，由足球教练金
老师带领的小足球队员开始另外一堂的
学习和训练课，无论春夏秋冬，还是刮风
下雨，操场上都活跃着孩子们矫健的身
影。在全国全面开展足球进校园活动之
时，二七区中小学足球进校园活动犹如
寒冬中的一把火，点燃中国足球复兴的
希望之路。

“大力开展阳光体育运动，重点打造
青少年足球特色，积极落实足球从娃娃
抓起，充分保证学校体育课和学生体育
活动，确保学生每天锻炼一小时。不断
壮大青少年体育运动群体，培养体育、智
力‘双能’型人才。”昨天，二七区教体局
局长刘子科动情地向记者描述二七区有

声有色的学校体育活动。
勇于创新路、引载体，围绕发展谋

思路，围绕思路创特色，围绕特色树品
牌。近年来，二七区教体局高度重视学校
体育工作，与建业俱乐部促成了“河南建
业青少年足球训练基地”，成功落户长
江东路小学、郑州第 82 中和郑州第 74
中，经过 3 年建设，已为河南省足球集
训队输送了 8 名苗子队员，其中雷佳
慧、董佳宝、夏卢育 3 名女足队员入选
国家U-16集训队。

足球在二七区中小学占有绝对“主
力”位置，为保障足球进校园活动、足球
日常训练、比赛的正常进行，二七区教
体局在学校基本建设资金上，首先向 7
所试点学校倾斜，建设足球场，并多方

筹措资金，不断完善场地、教学设施、器
材等。目前，有 8 所学校已具备足球
场。交通路小学、长江东路小学、政通路
小学、郑州市第 82中学等 4所学校，被命
名为河南省足球传统项目学校；大学路
小学、春晖小学被命名为郑州市足球传
统项目学校。

近年来，二七区学校体育努力打造
特色品牌，其中足球项目成绩最为显赫，
2009年，长江东路小学足球代表队代表
河南省参加“中韩两国足球对抗赛”获得
冠军，参加全国足球U-11邀请赛获得冠
军；郑州第 82中学足球代表队在 2009年
河南省“传校杯”足球比赛中，夺得中学
组女子冠军、男子亚军的好成绩，长江东
路小学代表队夺得小学组冠军，春晖小

学获得男子乙组第四名。
足球项目的发展，带动了二七区篮

球、排球、乒乓球、定向越野和无线电测
向、毽球、独轮车等一大批特色鲜明的学
校体育项目。2009年在保加利亚举行的
第 17届欧亚地区无线电测向锦标赛上，
郑州市第74中学的李云鹏同学以优异的
成绩为中国队夺得一枚金牌，填补了河
南青少年在国际无线电测向运动史上没
有金牌的空白。2010年，二七区辅读学
校参加全国第五届特殊奥林匹克运动会
一举夺得 14项单项冠军、2项团体冠军，
学校体育特色项目的发展，为河南省示
范性高中及全国部分高校输送了足球、
篮球等一大批人才。

谈到二七教体工作未来的发展，刘
子科信心十足地向记者说道：“发展足球
特色，开展足球进校园工作，是二七区教
体局今后一个时期乃至长期的工作，以
点带面，以足育德、以足益智、以足兴校，
通过足球特色项目的打造，不断开创学
校体育工作的新局面，让二七区教体工
作继续有声有色，更要打造好足球这个
特色品牌，全方位推进二七区学校体育
的开展。” 本报记者 王微晶 刘超峰

通讯员 宋文云

一个人独自撑起浙江足球这面大旗13年，绿城老板宋卫平
有些心力交瘁，不想“一个人战斗”的他在这个房地产的严冬时
期，一直在为浙江足球的未来思考。在这个决定背后，也许没
有人知道痴迷足球的老板宋卫平经历了怎样的思想斗争——
这绝对是一个无奈和痛苦的决定。

杭州绿城欲转让，陕西人和浐灞极可能南迁贵州，在房地
产市场不景气背景下，诸多中超球队陷入生存危机。这再次证
明，一家职业俱乐部，必须形成自己的造血功能，如果不能自负
盈亏，眼下盛极一时的地产足球也必将成为泡沫。

在地产企业的带动下，2011赛季中超16家俱乐部共砸下20
亿元。这种大投资也取得了立竿见影的效果，中超联赛一整年
都挺火爆，但地产足球还能走多远，仍需时间来证明。果然，现
在已经有人玩不起了，浙江绿城率先打起了退堂鼓。

有人给宋卫平算了一笔账，这 13年来，他花在足球上的投
入应该接近10个亿，花这些钱纯粹是因为他本人热爱足球。这
说明，中国足球自身的造血功能几乎为零，尽管这么多年来绿
城始终是精打细算，从来都没有一掷千金，可现在毫无疑问，足
球已经成为绿城的一个沉重包袱。这么一个老牌俱乐部，现在
都难以为继，这让人们不得不产生一种疑惑，如今看上去火爆异
常的中国足球，是走向辉煌的开始，还是继续衰落的回光返照，还
真说不好。

按照目前中超各队的军备竞赛来看，明年中超联赛各队的
投入势必大大增加，投资一个亿可能仅仅停留在保级上，广州
恒大和广州富力的投资据说都将接近3个亿。绿城现在连新赛
季主教练人选还都没谱。绿城此举无疑在警示所有的同行们，
在中国房地产已经大不如前的情况下，千万不要让绿城的今天
成为你们的明天。

足球是一个没有前景的无底洞，这恐怕是众多企业家多年
来的共识，但大家还是一窝蜂地进行无休止的盲目“烧钱”。今
年，广州恒大辉煌的背后，是一年高达 5亿元的投入。明年，不
仅恒大将继续高投入，而且刚刚冲超成功、有着同样房地产背景
的广州富力，也将在中超赛场上刮起一股新的“烧钱”旋风，仅从
他们目前宣布的内外援选择策略上，我们就能看出他们的投入绝
对不会比恒大差。同样值得注意的还有另一支升班马大连阿尔
滨，早在中甲联赛时，他们就以一年7000万元的投入博得了“中
甲恒大”的称号，在他们进入中超之后投入多少同样值得关注。

绿城宣告退出，对于同行业的建业来说也是一个警告。与
绿城不同的是，建业的投资仅仅局限于河南省内，而且销售状
况还算不错，但房地产的寒冬着实让建业老板胡葆森不敢大
意，作为比绿城还稳定的房地产私营企业，河南建业对中国足
球和河南足球的贡献有目共睹，更是河南足球的一张名片，如
今全国房地产迎来一片寒冬之时，对河南建业肯定也有不小的
影响。和绿城有着共同的命运，河南同样缺少热心足球的企业
鼎力支持与呵护，建业苦苦支撑到现在，热爱足球的确是真，但
无人接手恐怕也是不能回避的现实。

事实上，中国足球与世界足球的最大区别是，中国足球不
能靠“足球”挣到钱，门票、球衣以及电视转播都无利可图，一旦
投资商的资金链出现松动，滑坡就会变得非常之快。目前，中
国的地产行业正处于一个非常微妙的阶段，地产泡沫破裂的苗
头初见端倪，恒大、富力两家豪门大搞军备竞赛，是因为他们的
地产生意尚未遭遇实质性冲击，一旦绿城集团的今天变成恒
大、富力的明天，他们还会如此“热爱”中国足球吗？

本报记者 刘超峰

本报讯（记者 秦华）记者昨日获悉，作为由省文化厅主
办、省群艺馆承办的“公益无限系列文化活动”之一，“太行随
想——郭民二胡独奏音乐会”将于明晚在河南艺术中心艺术
馆小剧场上演。本场演出是特意为农民工而举办的公益性演
出，国家一级演奏员郭民将演奏《二泉映月》《献给母亲的歌》
等十余首乐曲。

郭民现为中国民族管弦乐学会胡琴专业委员会常务理
事、河南省歌舞演艺集团二胡独奏演员，他自幼学习二胡演
奏，曾得到王寿庭、田保安、李莘的指导，后师从著名二胡演奏
家陈耀星学习二胡，并于1984年在中国音乐学院研习二胡专
业，他的演奏韵味独特、技巧娴熟，给人深刻的艺术享受。郭
民曾获得河南省“黄河之滨”音乐会专业组二胡独奏二等奖、
河南省首届民族器乐电视大奖赛最高大奖、河南省第三届民
族器乐大赛专业组第一名等荣誉。他的二胡独奏专辑《献给
母亲的歌》还曾在美国上市。

近几年来，郭民参演了中国国家交响乐团、河北交响乐
团、河南交响乐团等乐团的交响音乐会，并与著名指挥家汤沐
海、邵恩、陈燮阳、张列等合作演出。郭民还在不同的音乐领
域尝试与二胡的各种组合，得到了专家和同行们的一致好评。

明晚的演出，郭民将为农民工朋友们送上《二泉映月》等
11首不同时代、不同风格的乐曲。

本报讯（记者 李颖）记者昨日获悉，由郑州黑子文化传播有
限公司投资拍摄的数字电影《爱在绿洲》，将于12月6日在中央
电视台电影频道播出。

《爱在绿洲》是一部反映林业人为人类造绿源、为中华涵水
源、为黄河营屏障、为农业提保障而无私奉献的力作，讴歌了中
原林业人“站起撑起一片天，倒下扶起一片绿”的信仰，呼唤公
众的生态保护意识，感召全社会行动起来共同保护森林资源。

该剧剧本曾获国家六部委举办的关注森林文化艺术奖，由
北京电影学院青年导演路云飞、黑子共同执导，黑子还是总制
片人，本片是他独自出资筹拍的首部电影，也是黑子文化传播
公司独立执行拍摄的首部生态环保作品。男主角由豫剧表演艺
术家、国家一级演员王宽担纲，女主角由青年演员朱袁员扮演。

本报讯（记者 秦华）记者昨日从中国友谊出版公司获悉，由
学者张继合创作的《颜氏家训新解》近日出版，该书得到了“茅
盾文学奖”得主李国文、中国作协副主席蒋子龙、《百家讲坛》主
讲人纪连海联合推荐。

综观历史，颜氏子孙在多个方面都有惊世表现，如注解《汉
书》的颜思古，书法为后世楷模的颜真卿，凛然大节震烁千古、
以身殉国的颜杲卿等，都令人对颜氏有深刻印象，更足证北齐
时代的颜之推撰写的《颜氏家训》之效用彰著。张继合从现世
意义出发，对《颜氏家训》做了深入浅出的解析，该书并不局限
于对文本的逐字解读，而是从求学就业、婚姻家庭、为人处世等
各个方面入手，探讨《颜氏家训》对现代教育所产生的意义，解
答现代父母所面临的教育困惑。

张继合笔名楚艾，著有访谈录《滋味：与 50位文化名人聊
天》，随笔集《纸糊的典故》、《粉墨语录》，人物传记《且听下回分
解——单田芳传》等，曾获得“第三届冰心散文奖”等奖项。张继
合表示，《颜氏家训》不但融会了古人智慧，还开辟了人生思维，此
次他将该书重新注解，希望读者能对这部古书有新的理解。

无奈选择后的
“警钟”思考

《颜氏家训新解》出版

公益二胡演奏送给农民工

河南小樱桃动漫集团成立

11月30日，演员在演出盲人舞蹈《去看春天》。当日，在国际残疾人日来临之际，中国残疾人艺术
团在北京倾情奉献了一台《我的梦》经典与新品文艺招待会。中国残疾人艺术团成立于1987年，目前
已在全球70多个国家和地区巡演，带给世界各地观众以艺术的享受、心灵的启迪和情感的交融，其中
舞蹈《千手观音》更是被打造成世界知名节目，成为一张独特的中国文化名片。 新华社发

11月 29日，巴
塞罗那队球员桑切
斯（左）进球后被队
友阿尔维斯抱起庆
祝。当日，在西班牙
足球甲级联赛第17
轮的比赛中，巴塞罗
那队以4∶0战胜巴
列卡诺队。

新华社/法新


